

A large, dark blue logo consisting of a stylized graphic of three curved lines on the left, followed by the letters 'UDS' in a very large, bold, sans-serif font. Below this, the words 'Mi Universidad' are written in a smaller, bold, sans-serif font.

Ensayo

Nombre del Alumno: Erika del Carmen Gutierrez Ozuna

Nombre del tema: “Valores y creencias que afectan la práctica de enfermería”

Parcial: 3°

Nombre de la Materia: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA II

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 3°

INTRODUCCION

La práctica profesional de enfermería es una disciplina multidisciplinaria que comprende la promoción a la salud, prevención de enfermedades, atención dispensadas a enfermos, discapacitados y personas en situación terminal. Permite desarrollar habilidades para brindar cuidados de forma holística, de calidad y con calidez a las personas.

En el presente ensayo hablaremos acerca de “Valores y creencias que afectan la práctica de enfermería”, donde primeramente hablaremos de manera general el concepto de enfermería ya que esta disciplina está en constante evolución, tanto como desarrollo como ciencia, como en su práctica profesional. Así mismo se menciona algunos ejemplos de valores que se debe tener en cuenta dentro de esta profesión; para así poderlas fomentar en el ámbito de la salud.

Posteriormente también conocerás las ventajas y desventajas de los valores y creencias en la práctica de enfermería, lo cual el profesional de salud debe tener en cuenta esto para proporcionar cuidados al paciente basados en principios humanísticos; con calidez para alcanzar calidad en las funciones de enfermería.

Por último, se habla acerca de las creencias religiosas, se describirá como el individuo se interioriza y aplica su cuidado según su costumbre, posteriormente dando conocer como el equipo de salud debe comprender y respetar sus creencias religiosas y así mismo dando mi punto de vista para proporcionar atención de excelencia en la práctica de enfermería mediante acciones humanísticas.

“VALORES Y CREENCIAS QUE AFECTAN LA PRACTICA DE ENFERMERIA”

La enfermería es la profesión del cuidado que enfatiza las relaciones humanas, la ayuda y el autocuidado mediante la promoción de la salud, la prevención de las enfermedades y el cuidado a aquellos que lo necesitan, ya que ofrece al mismo tiempo su servicio autónomo y colaborativo. El origen de los cuidados a los pacientes y la práctica de la enfermería tiene que ver con las intervenciones maternas, quienes aseguraban la continuidad de la vida,

Las enfermeras se involucran de manera activa en la transformación de los programas de presentación médica que se encuentra diseñadas para mejorar la calidad y seguridad de la atención del paciente interno y ambulatorio. Como también se fomenta dentro de esta profesión los valores éticos son principios ineludibles que deben caracterizar a los profesionales de enfermería, los cual exige respeto, dignidad a la vida, calidad, eficiencia, beneficencia, veracidad y justicia y justicia hacia los pacientes que se les otorga los cuidados.

La actual ética va más allá de distinguir el bien del mal, ya que el profesional de salud debe ser consciente de la vida que tiene el cuidado tratando al paciente con estricto conocimiento y disciplina; estableciendo que las personas deben de ser tratadas de forma ética respetando sus decisiones y protegiéndolas de cualquier daño, como dijo (Tilda Shalof) “Un hospital nunca será seguro para los pacientes si o es seguro para las enfermeras, si no pueden alzar sus voz, cuidar los enfermos y usar sus conocimientos, habilidades y destrezas”

Una de las ventajas acerca de loas valore en la profesión de enfermería es la dignidad del paciente y el derecho a su vida privada debe ser respetadas durante la atención de enfermería al igual que su cultura y sus valores, ya que permite que la relación enfermera-paciente viva en paz y en sana convivencia. Como también existen desventajas, la falta de respeto puede ser la causa de la generación de conflictos y de violencia en la relación enfermera-paciente, ya que es la actitud de quien no esta dispuesto a acatar ciertas normas mínimas para la sana convivencia.

Así mismo, la relevancia del cuidado cultural de los sistemas de asistencia de enfermería permite al profesional de esta disciplina realizar un análisis integral del individuo teniendo en cuenta tanto la enfermedad, así como los aspectos socioculturales y religiosos del paciente. Cada individuo interioriza y aplica su cuidado según sus costumbres, sus creencias y desde el inicio del mundo estas técnicas de alguna manera les han servido para sobrevivir y mantenerse en el tiempo, esto se debe a los valores culturales transmitidos de generación en generación que influyen en actuar de los seres humanos.

El equipo de enfermería debe comprender y respetar las creencias religiosas, y saber interpretarlas e incluso utilizarlas para poder favorecer la recuperación de la persona. La enfermedad produce un sufrimiento no solo en las personas enfermas sino también en los familiares que están a su alrededor, este sufrimiento da lugar a una búsqueda de sentido que ayude a comprender esta experiencia tan abrumadora. Las creencias religiosas pueden proporcionar respuestas a las preguntas existenciales relacionada con la enfermedad y la muerte.

Sin embargo, ayudar a los pacientes y a sus familias a encontrar un sentido a su experiencia; sigue siendo un desafío para los profesionales de la salud. Debido principalmente a que los profesionales no se sienten preparados para hacer frente a las creencias religiosas y espirituales de los pacientes, como también dijo (Madeleine Leininger) “El área formal del estudio y trabajo centrado en el cuidado basado en la cultura, creencias de salud o enfermedad, valores y prácticas de las personas para ayudarlas a mantener o recuperar su salud y hacer frente a sus capacidades o a su muerte”

Desde mi punto de vista, estoy a favor de los valores y creencias de cada paciente, nosotros como enfermeros debemos respetarla ya que son principios ineludibles que deben caracterizar a los profesionales. En la enfermería sirven de guía para la toma de decisiones adecuados con el objetivo de que al brindar los cuidados se pase de los hechos a los valores y a los deberes. Hoy en día la practica profesional de enfermería se ha observado una marcada deficiencia en la aplicación de estas normas morales.

CONCLUSION

Es importante tomar en consideración las creencias, ideas y preferencia de nuestros pacientes para así brindar un cuidado de altura a favor de mejorar la calidad de vida. Aplicando la ética y los valores morales a cada una de nuestras acciones profesionales hacen que unos se distingan en el ámbito laboral. El código de ética proporciona un marco para el establecimiento de las acciones del personal de enfermería para el cuidado de pacientes, que están dentro de la ley.

Como profesionales de la salud debemos tener en cuenta los principios éticos de beneficencia, justicia, autonomía y veracidad, ya que nuestras acciones y toma de decisiones influye positiva o negativamente en la calidad de vida y mejoría de la salud de nuestros pacientes. Como también es importante hacer conciencia el respeto a las creencias religiosas ya que forman parte de los cuidados básicos de un paciente. Como también los profesionales de enfermería deben de respetar la espiritualidad ya que forma parte de sus valores, creencias culturales pudiendo llegar a ser una estrategia afectiva para lidiar con la enfermedad.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- (UDS. 2023. ANTOLOGIA DE FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III)

PDF:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/973609a11604dfa288ca1dba5241310e-LCLEN301%20FUNDAMENTOS%20DE%20ENFERMERIA%20III.pdf>

- <https://psicologiaymente.com/reflexiones/frases-enfermeria>
- <https://revistasanitariadeinvestigacion.com/madeleine-leininger-articulo-monografico/>